#### **BOURG-EN-BRESSE** Exposition

# un marché des créateurs



La plupart des artistes sont burgiens. Photo Progrès/Annick PUVILLAND

Le centre-ville n'est pas le seul quartier à avoir son marché de créateurs en cette période de fê-

Offrir de l'art local, régional, original et à prix abordable : c'est ce que propose l'exposition L'art sur un Plateau, qui réunit les œuvres, de douze artistes.

La plupart sont burgiens, tels que l'arrache-coeur aux inspira-tions street art : Yalta qui dévoile un portrait avant-coureur du "myopisme", Alice Somhusbands, illustratrice inspirée par l'architecture urbaine, Antonin Guillot et son univers doux-amer teinté d'imaginaire, Christophe Genaudy et ses vives variations sur portrait, Edwige et sa série de nandous très humains

Burgien installé à Lyon. Ynot révèle d'inédites expérimentations abstraites.

Kesady a extrait un curieux inventaire du quotidien. Chufy interroge le regard avec ses "per-spectives impossibles". Le graffeur Inert fait, lui, vibrer ville et cosmos tandis que Folly Afahounko a accroché un autoportrait à la Joconde et de nébuleux paysages.

À L'Imaginerie, 13 avenue Alphonse Baudin, jusqu'au 24 dé-cembre, de 10 à 19 heures.

#### **BOURG-EN-BRESSE**

## Judo: Zolan Givre en demi-finale des championnats de France

Dimanche, à Bernin (Isère), se sont déroulés les championnats de judo de la catégorie junior. La compétition a regroupé des sportifs venus des départements de l'Ain, de

la Savoie, Haute-Savoie et de l'Isère. « Six judokas du Dojo Burgien ont fait le déplacement, indique l'entraîneur Julien Charrel. Dans la catégorie des moins de 73 kilos, Zólan Givre, est devenu vice champion et s'est qualifié pour les demi-finales des championnats de France qui auront lieu au mois de février 2020. >

#### **BOURG-EN-BRESSE**

## Le tournoi de tennis du TCB s'est achevé avec les dernières finales

Débuté le 11 novembre, le tournoi open d'automne organisé au stade Jacques Porte par le Tennis Club de Bourg-en-Bresse (TCB) s'est achevé dimanche avec les dernières finales. « Cette compétition a été un succès avec 145 joueurs inscrits. Les participants sont venus de toute la région et étaient répartis sur trois tableaux », a précisé Jean-Luc Tillier, président du TCB. À l'issue de finales, Camille Belberka du Tennis club de Lyon, Adrien Gombocz, du Tennis Club Saint-Priest, et Guillaume Beynel sont sortis vainqueurs dans leur catégorie. La prochaine organisation du TCB aura lieu du 11 au 26 janvier 2020 et concernera les jeunes licenciés âgés de 11 à 18 ans qui disputeront le TTJ (Tournoi Tennis Jeunes).

01C15 - V1

#### BOURG-EN-BRESSE Prévention

# Une douzaine d'artistes créent Addiction : les lycéens sont prévenus!



Les lycéens ont pu échanger avec plusieurs acteurs sur les risques de la dépendance.

Dans le cadre du nouveau plan gouvernemental de mobilisation contre les addictions, le Bureau Information Jeunesse (BIJ) a organisé des temps d'échanges jeudi 12 décembre, à la Maison des Jeunes et de la Culture (MJC). Cette opération a été me-née avec différents acteurs de la jeunesse et de la santé (Maison des adolescents de l'Ain. Centre de soins d'accompagnement et de prévention en addictologie

Saliba, l'association Stop Chut, Unis-Cité, l'association départementale Sauvegarde enfance de l'Ain etc.) et le soutien de la Direction départementale de la cohésion sociale et de la Ville.

L'après-midi a été organisé en trois temps d'échanges. Le pre-mier s'est fait avec des élèves du lycée d'Enseignement professionnel Saint-Joseph qui ont échangé avec les intervenants autour d'un jeu Re'Pairs santé

conçu par Unis-Cité. Des étudiants les ont suivis avant de laisser place aux parents et aux professionnels. Les risques liés à la consommation d'alcool, de tabac, de cannabis, d'ecstasy ont été abordés.

Des questions ont notamment, été posées sur les modes d'usage, à quel moment il convient de s'inquiéter, les conséquences sur la santé ou encore le pourquoi de la dépendance.

#### BOURG-EN-BRESSE Portrait

# Françoise Guerembenga cultive une passion des fleurs depuis son enfance

Françoise est mère de cinq enfants et jeune grand-mère. Elle travaille comme assistante de vie aux familles pour l'ADMR de Ceyzériat. Depuis huit ans, elle décroche, chaque année, le prix des terrasses fleuries de la ville de Bourg-en-Bresse et elle a aussi participé aux prix régio-

### « Je n'ai jamais cessé de fleurir les lieux où j'ai habité »

L'amour de Françoise Guerembenga pour les fleurs remonte à son enfance.

« Je suis originaire de Centrafrique. Quand j'étais peti-te, je ramenais à la maison toutes les fleurs que je trouvais. Dans mon pays, seuls les coopérants, fleurissaient leur maison. Je me faisais répri-mander parce que dans ma culture, ce n'était pas la coutume. Une tante me disait que c'était fait pour les cimetières! Cette passion ne m'a jamais quitté. Après Bordeaux, je suis arrivée à Bourg-



L'hiver, les arbustes fragiles sont protégés et les guirlandes remplacent les fleurs. Photo Progrès/Josette BESSET

en-Bresse en 1989 et je n'ai jamais cessé de fleurir tous les lieux où j'ai habité. »

Sur son balcon de la rue de Valmy, se mélangent figuier, jasmin, olivier, palmier, oiseaux du paradis, hibiscus, pivoines. Un mélange de plantes exotiques et du terroir. L'été, elle l'agrémente de cent vingt pieds de surfinias et autres fleurs soigneusement agencées sur deux rangées de quarante-cinq jardi-

« Dès le mois de janvier, Je commence à rechercher des images de compositions sur internet. Je préfère les cou-leurs vives, les mélanges qui se voient de loin. Je change chaque année le terreau et à chaque arrosage je mets un bouchon d'engrais pour dix litres d'eau. Tout ceci représente un coût que j'espère pouvoir continuer à assumer », précise l'intéressée.

19/12/2019 à 13:23 1 sur 1